

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes 1 Peseta
Fuera, trimestre 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Viernes 1.º de Febrero de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 26

EL ARTE ESPAÑOL EN PARIS

QUEROL EN LA EXPOSICIÓN

A pesar de los justos elogios que ayer publicamos del eminente escultor D. Agustín Querol, hoy nos complacemos ocupándonos nuevamente de tan ilustre paisano, por contar con nuevos datos procedentes de un concienzudo estudio crítico de sus obras más notables que han sido objeto de admiración en el certamen universal del progreso celebrado el año pasado en París.

Estos datos que hablan muy elocuentemente en favor de Querol, han sido tomados y traducidos de un artículo debido á la pluma del gran crítico francés Mr. Alexandre que, juzgando á nuestro preclaro artista, se expresa en estos términos:

«Dos artistas muy diferentes se han distribuido el premio este año: el señor Querol y el Sr. Benlliure, ambos con obras muy importantes:

El Sr. Querol es, de los dos, el más austero. Es un artista de gran estilo, y que pertenece por completo á la gran línea española de los Berruguete y de los Montañés, nunca nosotros lo creíamos más inclinado por la escuela italiana y por Donatello. La obra que primeramente atrajo nuestras miradas en la sección de escultura, en la parte reservada á España, fué una admirable cabeza de San Francisco, mármol ligeramente amarillento, cabeza demacrada, severa, de expresión extática y de la forma más vigorosa de modelo. Ignorábamos quién fuera el autor, y el placer que esta obra nos hizo experimentar estaba exento del temor de comentarla insuficientemente, pues no sabíamos entonces que habíamos de recibir el honroso encargo de dar cuenta de esta Exposición española.

Nuestra emoción fué tanto más viva cuanto que no era la de un crítico, sino de un simple espectador. Pero he aquí una obra, si no más elocuente, al menos más importante: el soberbio bajorrelieve de *San Francisco curando á los leprosos*. Es ciertamente una hermosísima página, en la cual toda la parte ascética está tratada de la manera más sencilla y más grande. El Santo, de pie, cuidando á un enfermo; el monje que se halla arrodillado vertiendo el bálsamo en las llagas;

la otra figura que aparece también de pie, á la derecha, sosteniendo un jarro, son tres, entre todas las demás, llenas verdaderamente de fervor, de verdad y de humanidad.

En cuanto al conjunto de la escena, hállase perfectamente y con un arte seguro. Es, en una palabra, una obra de los grandes alientos de maestros clásicos. No hay punto de comparación que establecer; pero este bajorrelieve evoca en nosotros, y á pesar nuestro, el recuerdo de aquella otra obra, tan grave y tan piadosa, como el cuadro de Murillo *Santa Isabel de Hungría curando á los leprosos*. Ninguna semejanza entre la pintura y la escultura, pero profundas analogías de sentimiento.

Entre las otras obras enviadas por el notable maestro (pues tengo que concretar) merecen aún señalarse la manera original y viva con que ha concebido y representado *La Tradición*. He ahí lo que rejuvenece la vieja alegoría, para no hablar de la asombrosa ejecución.

El movimiento y la expresión de este grupo son, en efecto, de los más hermosamente concebidos. Sería injusto decir que es una concepción enteramente realista; pero no es de ningún modo posible considerarla como puramente clásica. Se aproximaría uno más á la verdad diciendo, y ésta sería una observación muy exacta, que el artista, á fuerza de convicción, se ha elevado con admirable elocuencia y ha hecho de un estudio que podría haber sido sencillamente el retrato de una pobre anciana contando alguna narración á sus nietecitos, una imagen de un alcance mucho más elevado.

La Tradición, en suma, está inspirada así, en los relatos que un número infinito de ancianos transmiten á los niños que escuchan, y comprenden. Los jóvenes y los hombres ya maduros tienen en su cabeza otros pensamientos; la acción y la pasión que les ofrece la historia, mientras que la comunicación es más directa entre las edades extremas: el que se acuerda y el que interroga.

Como ejecución, el grupo del señor Querol es una hermosa obra. El movimiento de las manos de la vieja narradora sólo á él es dable trazarlo, y es él solo también, quizás, quien da á la obra todo su vida y todo su color.»

POR EL ALMA

de D. Marcelo Planas y Casals

En el templo de San Jaime de Barcelona se celebraron ayer solemnes funerales en sufragio del alma de don Marcelo Planas y Casals, Decano de los Escribanos de Cataluña, habiendo sido tanta la concurrencia, que el templo resultó insuficiente para darle cabida, prolongándose los ofertorios de las misas hasta el punto de haber de recurrirse á sacerdotes auxiliares que recibieran la ofrenda de los fieles, sucediéndose dichos ofertorios sin interrupción. No bajarían de dos mil personas las que fueron á elevar sus preces por el alma del finado.

Sería empeño vano el intentar citar los nombres de los centenares de personas conocidas en esta ciudad que asistieron al piadoso acto, pudiendo asegurarse que todas las que más significan y representan en Barcelona se hallaban congregadas en el templo.

Acudieron las autoridades superiores, senadores del Reino, diputados á Cortes y provinciales, magistrados, jueces, concejales, abogados, escribanos comerciantes, grandes y pequeños industriales, periodistas, empleados, obreros é individuos de todas las clases sociales, así como varios alcaldes y representaciones de ayuntamientos de fuera de la capital, figurando también entre la numerosa concurrencia curas parrocos de varias poblaciones y otros señores sacerdotes.

Presidieron el duelo el cura párroco de San Jaime doctor Terrades, el Superior de los padres Camilos—quienes con tan solitario cuidado asistieron al finado en sus últimos momentos—el hijo y ayudante del Capitán general señor Deigado, por no haber podido éste asistir personalmente, el Gobernador civil señor Hinojosa, el presidente de la Diputación provincial señor Rumeu, el Alcalde señor Coll y Pujol, el Decano interino del Colegio de Escribanos señor Romero y los señores Planas y Casals, Manuel y don José María.

De la solemnidad del acto, de la brillantez del templo, de la suntuosidad de la fúnebre ceremonia religiosa sería pálido cuanto dijésemos. Basta consignar que de ella guardarán con solador recuerdo, no solamente la distinguida familia del finado, sino tam-

bién todos sus amigos que con ellos comparten lo mismo sus satisfacciones que sus penas.

Al Polo Norte en submarino

Mr. Anschetzmayyofe acaba de presentar á la Sociedad Geográfica de Viena un proyecto de viaje al Polo Norte en submarino.

Según él, sumergiéndose el buque á 50 metros de profundidad, encontraría en todo tiempo la mar libre, si se aprovisionaba de aire y de viveres para el recorrido de un trayecto de 2.500 millas bajo los hielos de la región polar, llevando el buque un equipaje que no excediese de cinco hombres.

Otro viaje al Polo se proyecta también.

Un capitán de la marina mercante americana que ha navegado veinticinco años por las costas del Labrador y en la región polar, va á partir para el Polo Norte.

Pasará el estrecho de Behring, costeará la Siberia y penetrará en el mar glacial entre los 165° y los 167° grados de longitud. Hará rumbo al Norte y cuando su buque esté incrustado en la banca de hielo, se dejará llevar por las lentas corrientes que arrastran los hielos hacia el Norte.

Calcula que su viaje durará tres ó cuatro años y se aprovisionará en consonancia con ese cálculo. Utilizará las largas inacciones del viaje, realizando observaciones científicas, llevando, como es consiguiente, aparatos perfeccionados, entre los cuales figuran dinamos Marconi, pues el explorador cuenta utilizar la telegrafía sin hilos.

Empleará Mr. Bernier un buque construido sobre el modelo del *Fram*, pero más perfecto.

Dice que el fracaso de todas las expediciones se debe á la mediana construcción y á la escasa solidez de los buques que intentaron el viaje, y no duda de que Nansen hubiera llegado al Polo si hubiese emprendido una segunda expedición.

CRONICA

AL NUEVO GOBERNADOR

II

Es tan burda la trama inventada por el *Diario* y los suyos para combatirnos, que, casi, casi, podríamos excusar la defensa, á no creer como creemos del mayor interés, recordar diariamente al público aquella época de despilfarros é inmoralidades durante la que sus inspiradores, gente hambrienta y haraposas, llegaron á potentados, merced á la rapia y las estafas.

Los puntos más salientes de la estrategia oposicionista pueden reducirse á tres: primero, á que debemos pagar inmediatamente todas las deudas que dejaron nuestros adversarios: segundo, que en seguida hemos de realizar todas las mejoras que Tortosa reclama: y tercero, no cobrar los impuestos.

Si esos escribidores que viven hoy de lo que robaron ayer y de las piltrafas que les arroja el Marqués de Marianao, para que ladren á su favor, no están locos de remate, no comprendemos quien merece ingresar en un manicomio.

Vamos por partes.

Durante los siete años de mando de las *grandes agrupaciones*, las deudas municipales, en vez de disminuir, aumentaron de un modo escandaloso.

A los maestros, en vez de gestionar la reforma del plan escolar, único medio de regularizar este servicio, se aumentó el presupuesto de gastos para dar una plaza de maestra á la hermana del caciquillo y eminente *jurisconsulto* señor Roig.

Cuéntase que se les adeudan unas cien mil pesetas, crédito que, en vez de ir disminuyendo, ha ido aumentando durante los siete años que han mandado nuestros enemigos. ¿No es locura pretender que el Ayuntamiento actual, al año y medio, salde esta cuenta?

Se nos pide también que el Ayuntamiento salde la del contingente provincial, cuando debería caerle la cara de vergüenza al recordar el abandono en que tenían este servicio, relacionado con la beneficencia provincial, demostrando así su falta de humanidad, puesto que de hambre murieron muchos asilados.

Ingresaban las gentes del *Diario* solamente mil pesetas mensuales, mientras la actual situación ingresa cerca de tres mil. ¿A dónde iban á parar las dos mil restantes?

Pues se pretende ahora, como en todos los servicios, que se salde inmediatamente el descubierto, que ni en cincuenta años se saldará.

Pero no acaban aquí las pretensiones de nuestros adversarios.

Cuando el 93 dejó el poder el partido conservador, los empleados y contratistas estaban al corriente, había en caja 17.000 pesetas y 100.000 de repartimientos de inmediato cobro.

Al volver nuestros amigos hace año y medio, no había en caja una peseta; los contratistas acreditaban cantida-

fabulosas, y á muchos empleados se les adeudaba medio año. Se pretende, pues, que lo salde mos todo con los ingresos de los ejercicios corrientes. ¿Por qué no cuidaron de obligaciones tan sagradas? Porque necesitaban el dinero para sus inmoralidades.

Para nuestra más completa defensa, nos basta reproducir un párrafo de un documento que nos viene á la mano suscrito por el Ayuntamiento de entonces y, en su representación, por su Alcalde don Juan Curto, que lleva la fecha de 7 de Diciembre de 1898; párrafo que dice así:

«Queda un déficit en el presupuesto municipal de más de ciento treinta y tres mil pesetas en cada ejercicio, y como no hay medio de ir amortizándolo, van acrecentándose las deudas que tiene contra sí la Corporación, las cuales ascienden, en la actualidad, á la enorme cifra de 4.368.151 pesetas 54 cts.»

Nos basta y sobra con tan terminantes manifestaciones para demostrar que heredamos una administración municipal completamente perturbada, y que, normalizarla como hemos hecho, es obra de titanes.

Con sólo haber triplicado los pagos á la Diputación provincial, pagar al corriente á empleados y contratistas y realizar importantísimas mejoras, hemos hecho lo que nadie hubiera llevado á cabo.

Continuaremos.

MUSEO

Gratísimas noticias podemos comunicar á sus entusiastas partidarios.

El apreciable é inteligente industrial nuestro querido amigo y paisano don Federico Monfort y Capera que reside en Ametlla, nos ha demostrado que es digno hijo de esta ciudad. Son regalo suyo, dos magníficas ánforas griegas, sumamente elegantes y en perfecto estado de conservación; su altura un metro veinte centímetros, y fueron recogidas después de un fuerte temporal en las playas de las golas del Ebro.

Seguramente deben proceder de algún barco que naufragaría en nuestro mar y en tiempo remotísimo.

A medida que ingresan nuevos objetos, aumenta el interés y acrecienta el entusiasmo del público para favorecerle.

Nieve

Esta madrugada, con sorpresa de todos, han aparecido cubiertas de nieve las montañas de la vecina cordillera de Caro y también las de Cardó que de algunos años no se habían visto nevadas.

Los campos

A consecuencia de la benéfica lluvia que nos ha regalado el cielo durante la noche pasada, los campos están inmejorables, viéndose con satisfacción el verdor de los árboles y la lozanía de los sembrados que ofrecen alhagüeñas esperanzas á la laboriosa

clase agricultora, que cifra su bienestar y porvenir en los productos de la tierra regada con el sudor de su frente.

Interesante al público

El inteligente y laborioso industrial D. Juan Moreso Melich, que tan alto ha colocado el crédito de su establecimiento de calzado, situado en la Plaza de la Catedral, ha cesado en el negocio por motivos de salud, habiéndose hecho cargo del *Activo y Pasivo* de tan importante casa, su hijo D. Juan Moreso Fatsini, que continuará el mismo negocio que su padre de quien es digno sucesor por su buen carácter, inteligencia y laboriosidad, cualidades que han conquistado ya el aprecio y confianza de sus numerosos parroquianos.

Leñas y estiércoles

Además de maderas, ladrillos y otros productos agrícolas algunos laudes que navegan por el Ebro, bajan también á menudo cargamentos de leña y estiércol para los propietarios de esta ciudad. Ayer un gran laud bajó cargado de leña para un vecino de Remolinos.

Círculo de Artesanos

Mañana á las diez de la noche, tendrá lugar el acostumbrado baile llamado de la Candelaria en los salones de tan distinguida y animada sociedad.

Lo celebramos

El ilustrado abogado de Reus y exdiputado á Cortes don Pedro Nolasco Gay se halla completamente restablecido de la enfermedad que le aquejaba.

En la cárcel

Ayer ingresaron en la Cárcel de esta ciudad José Laboria Estrada, Juan Bta. Farnós Castells, Ramón Farnós Llambrich y Vicente Vallfogó Llambrich, vecinos de Ametlla, como presuntos autores de un delito de violación.

Como el asunto está en los tribunales, nos abstenemos de hacer comentarios.

**

El mismo día fueron puestos en libertad Vicente Rosau Pedrola y Juan Pallarés Vicente.

Distinción

Ha sido concedida la Cruz de la Real Orden de Isabel la Católica á nuestro distinguido amigo D. Juan Figueras Domenech, Alcalde de Gandesa por méritos obtenidos en el ejercicio de su cargo.

Felicitamos al Sr. Figueras por tan honorífica distinción.

Aviso

Se interesa la presentación en esta Alcaldía de los soldados Ramón Rodríguez Bel, Roque Prades Foncaber- ta, Jacinto Tarragó Paga, Francisco

Cugat Ballesto, Buenaventura Favá Bonfill, José Andreu Chavarria, Domingo Altadill Altadill y los padres del soldado fallecido Cristobal Burgales Calzada á fin de hacerles entrega de documentos.

Ejército en mar y tierra

La «Gaceta» publicó ayer los decretos de Guerra y Marina, fijando las fuerzas navales y terrestres para el presente año:

El ejército de tierra será de 80.000 mil hombres.

De Alcanar

Por carta que acabamos de recibir de Alcanar, hemos sabido que sigue en dicha villa causando muchas víctimas en la niñez el sarampión.

Nuestro querido y respetable amigo el Rdo. D. Andrés Queralt dice que el 19, falleció á consecuencia de la enfermedad reinante, una sobri- nita suya de 4 años y que, en la actualidad, un hermanito de la anterior niña está poco menos que en la agonia.

Manjar blanco Coquetas de San Blas

Lo encontrará el público exquisito en la acreditada confitería de los Hijos de Antonio Matheu travesía de la calle del Angel á la plaza de la Constitución núm. 11.

Al público en general

OJO: Para la temporada de bailes de Carnaval en el «Café Universal» salida á la Estación, se servirán cenas variadas á módico precio, todo fresco sin nada de escabeches.

Desde las ocho de la noche hasta las dos de la madrugada, se reciben encargos para comidas y cenas.

Quesos de Mahón.—Sobreasadas de Mallorca.—Chorizos de Vich.

Los encontrará el público superiores en el establecimiento de D. Bernardo Soriano calle de la Ciudad número 1.

Gran «Café de Novedades» de Enrique Segarra

Este acreditado CAFÉ RESTAURANT desde el primer día de baile, que está abierto hasta las cuatro de la mañana, sirviéndose toda clase de comidas á precios muy económicos.

Platos que se servirán hoy

Beffteach de filete con patatas, costillas, costillas de corderito con guisantes, fricandó, ternera con guisantes, riñones salteados, lomo relleno, longaniza con tomate, pollo con salsa, pichones, pescado frito (Llobarro), langostinos en salsa verde.

Escabeche

Tordos y Lobarro.

Conservas

Besugo, Sardinias de Nantes y Pimientos.

Postres

Frutas de varias clases, queso holandá y Gruyer, almendras, pastas secas y crema; especialidad en el gran champany Martell y vino de Macón.

Ya sabe el público el esmerado servicio que se dá en este establecimiento que ha logrado ya una gran reputación entre sus numerosos parroquianos.

Sección religiosa

LA FIESTA DE MAÑANA

Mañana celebra la iglesia con gran esplendor la gloriosa fiesta de la Purificación de Ntra. Sra., que nos recuerda aquel acto memorable en que la Virgen María, sometándose humilde a los preceptos de la ley, acudió al templo a sufrir la ceremonia de purificación como las demás mujeres siendo tan pura, é inmaculada, y a presentar a su Divino Hijo al templo según las costumbres del pueblo judaico. Celebrémosla cual corresponde a la grandeza del misterio que se conmemora y entonemos con la Iglesia aquel célebre cántico de Simeon diciendo que el Señor se deje ver y conocer de las gentes que le desconocen y desoyen, y derrame su gracia sobre el mundo y lo salve por sus infinitas misericordias, apartándolo de los errores que todo lo infeccionan y degradan.

En la Catedral

Mañana, festividad de la Purificación de Nuestra Señora, en la Santa Iglesia Catedral, á las nueve de la mañana después del rezo de Tercia, tendrá lugar la solemne bendición de candelas, propio de la fiesta de la Purificación oficiando en dicho acto el Ilre. Sr. Presidente del Cabildo, después del cual saldrá devota procesión, que recorrerá las calles de Taules Vells y Cruera, y enseguida se cantará la misa conventual. El Cabildo municipal asistirá á tales actos.

Iglesia de San Blás

El domingo se celebrará la festividad de San Blás en su propia iglesia con los siguientes cultos.

Por la mañana desde el toque de oración, se dirán misas cada media hora y después de los divinos oficios de la Catedral, se cantará misa solemne oficiando el Ilre. D. Juan Sol Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, ocupando la Sagrada Cátedra después del Evangelio el Rdo. D. José Matamoros, por la tarde á las cinco, empezará la Novena al Santo que continuará en los demás días á la misma hora.

El domingo á las cinco y media de la tarde, se cantarán Completas. La adoración de la reliquia del Santo así como la distribución á los fieles del pan bendito se verificará, como los años anteriores, en el portal de una de las casas inmediatas.

En San Juan

El próximo domingo, día 3 de Febrero, se dará principio en la iglesia de San Juan, á la piadosa devoción de los Siete Domingos consagrados al glorioso Patriarca y Señor San José. A las siete y media de la mañana, expuesto el Santísimo Sacramento, se dirá una misa rezada practicándose después los ejercicios propios de cada domingo, terminará la función con el santo de los gozos al excelso Patriarca y con la reserva del Santísimo Sacramento.

Solemnes cultos

que la Asociación de Esclavas de Tortosa dedica á Jesucristo en su agonía y á María en sus dolores en la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.

El domingo, 3 de Febrero, á las siete y media de la mañana habrá misa rezada, con meditación é intermedios de armonium. Por la tarde, á las cuatro, se dará principio al Setenario con el Trisagio serafico, cantado, meditación y sermón.

Lunes, martes, miércoles, jueves, viernes y sábado como el domingo, pero la función de la tarde empezará á las seis menos cuarto con el Rosario rezado.

En las funciones de la tarde estará expuesto el Señor.

Los sermones van todos á cargo del distinguido orador sagrado Rdo. Padre Luis Portell, del Convento de Padres Franciscanos de Villareal.

Nota.—El Ilmo Sr. Obispo concede 40 dias de indulgencia por la asistencia á cada uno de los expresados actos.

Fiestas en Perelló

Con motivo de haberse suspendido las fiestas, que en honor de San Antonio Abad, celebra el vecino pueblo de Perelló, por haber acaecido el tercer día de dichas fiestas la elección de Compromisarios, por acuerdo del Ayuntamiento se celebrarán á primeros del próximo Febrero con arreglo al siguiente:

Programa

Día 1.º A las cuatro de la tarde, pasacalle por la banda *Lira Dertose* que dirige el inteligente músico D. Manuel Daufi; á las cinco y media completas; á las ocho de la noche, gran serenata, en la que se ejecutarán escogidas piezas en arreglo al siguiente repertorio:

- 1.º «Alcoy», Paso doble por R. Perez.
- 2.º «Las Mujeres de Fuego», tanda de valsos por J. Contel.
- 3.º Sinfonía «Tutti in Maschera» por C. Pedotti.
- 4.º Polka «El Mimo» por R. Roig.
- 5.º Fantasía «Daus les Bois» por A. Violot.
- 6.º y último. Paso doble «El General Borjas», por N.

Día 2. A las siete de la mañana, diana matinal; á las ocho, bendición y carreras del ganado mular, caballar y asnal; á las nueve, misa solemne á toda orquesta; á las dos y media de la tarde, baile en la plaza pública con el tradicional *Panoli*; á las cinco, solemne procesión; á las ocho, baile en la plaza pública; á las diez, baile en un lujoso entoldado que por indicación de algunos jóvenes de dicho pueblo se ha montado para estas fiestas.

Día 3. A las ocho de la mañana, Diana; á las nueve, misa solemne, en la que el sermón estará á cargo del ilustrado orador sagrado Dr. D. Manuel Gomez, cura párroco de esta Santa Catedral; á las tres de la tarde, baile en la plaza pública; á las siete de la noche, baile en la misma; á las 10 baile en el entoldado.

Día 4. A las ocho de la mañana, Diana; á las nueve, misa; á las 10 y media, grandes carreras de hombres, mulos, asnos y caballos, adjudicándose un primer premio en la carrera de caballos de un cordero; á las tres de la tarde, baile en la plaza pública; á las ocho noche, baile en la misma.

Con motivo de dichas fiestas, y por informes que se reciben del vecino pueblo, prometen verse muy animadas, esperándose acudirán allí muchos forasteros según noticias que hemos recibido y por el esplendor con que siempre se celebran las fiestas en aquel pueblo laborioso.

Sección oficial

D. José Bladé Piñol, Alcalde Accidental de esta ciudad.

Hago saber: Que debiendo procederse á la formación del apéndice al amillaramiento de la riqueza rústica, urbana y pecuaria de este término municipal para el próximo año natural de 1902, se anuncia á los contribuyentes que hayan sufrido alteraciones en su riqueza y estas se hallen comprendidas dentro de los casos que se citan en el artículo 48 del vigente reglamento de la contribución de 30 de Septiembre de 1885, para que se presenten en las oficinas de este Ayuntamiento y negociado de Estadística con los documentos que el citado Reglamento previene, desde el día 2 del actual al 31 de Marzo.

Tortosa 1 de Febrero de 1901.

JOSÉ BLADÉ.

Don Santiago Cardell, Abogado Juez Municipal Regente el Juzgado de primera Instancia de Tortosa y su partido.

Por el presente segundo Edicto se hace saber: Que el día veinte y ocho del mes de Febrero próximo venidero y doce horas, en la sala Audiencia de este Juzgado tendrá lugar la venta en pública subasta y á favor del más benéfico postor de las fincas siguientes:

1.ª Una casa situada en el pueblo de Ametlla, calle de San Manuel, esquina á la calle del Estany, sin número, lindante á la derecha entrando con la calle de San Manuel, por la izquierda con solar de José Vila, al frente con la calle del Estany y por detrás con casa de los ejecutados los herederos de Juan Bautista García Sales; de extensión sesenta y cuatro metros cuadrados; consta de dos habitaciones y un piso alto con otras dos habitaciones, en buen estado de conservación toda la obra; y de valor después de rebajado el veinte y cinco por ciento; de dos mil setecientas pesetas.

2.ª Y otra casa con su patio situada en el mismo pueblo de Ametlla y calle de San Manuel, sin número, lindante por la derecha entrando con solares de D. Miguel Comes, por la izquierda con la casa antes descrita, al frente con la calle de San Manuel y por detrás con solares de doña Joa-

quina Gallard; consta de planta baja con dos habitaciones, patio ó jardín con dos almacenes y un aljibe y un piso principal con tres habitaciones; siendo la superficie de la casa, ochenta y un metros cuadrados y la del patio y almacenes de ciento cincuenta y tres metros cuadrados, siendo la obra de poca fecha y bien conservada; de valor después de hecha igual rebaja del veinte y cinco por ciento; de cuatro mil trescientas veinte pesetas.

Cuyas dos casas pertenecen á los hermanos Manuel, Bautista, Vicente, Joaquin, Andrés y Cinta García Gallard, María, Dolores y Carmen Pijuan García, y les han sido embargadas en la calidad de herederos juntamente con su otra hermana Teresa García Gallard, de su difunto padre y abuelo respectivo Juan Bautista García Sales, vecino que fué de Ametlla, en autos ejecutivos que contra los mismos sigue D. Pedro Lanzuela é Izquierdo vecino de Mogente.

Se advierte que no se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes del valor de cada una de dichas casas, y para tomar parte en la subasta deberá consignarse previamente en la mesa del Juzgado ó en el Establecimiento destinado al efecto, el diez por ciento de su valor.

Se advierte así mismo que los títulos de pertenencia constan de las escrituras de debitorio y de la certificación de cargas librada por el Sr. Registrador; unidos en el expediente, que podrán examinar los licitadores sin que tengan derecho á exigir otros.

Dado en Tortosa á veinte y nueve de Enero de mil novecientos uno.

SANTIAGO CARDELL.—P. M. de SS,º ISIDORO SABATER.

Telegramas

Madrid 31 Enero.

La boda de la Princesa

Las invitaciones impresas para visitar las habitaciones de Palacio, con motivo de ser expuesto el *trousseau* de la Princesa, son escasísimas dado el número de solicitantes, pues son muchos miles de todas las clases sociales los que han deseado verlo.

El día siete del corriente mes será firmada la nacionalización de D. Carlos de Caserta, el nombramiento de infante de España y la concesión del Toisón de Oro.

Nevada.—Desgraciado accidente

En Madrid nevó ayer toda la tarde. En la plaza de Napoleón cayó un cable de teléfonos sobre un tranvía eléctrico causando la muerte del cochero y de un caballero.

A consecuencia de la corriente que se desarrolló era imposible acercarse desde una distancia de cien metros.

De Londres. Noticias del día

Telegrafian de Londres que llegan allí para asistir al entierro y funerales de la reina Victoria los soberanos y príncipes europeos.

—Para presenciar el paso de la fúnebre comitiva se han levantado tribunas en la carrera, cuyos puestos, lo mismo que los de las ventanas y balcones, se pagan á precios muy elevados.

Imo. José L. Foguet.—Plaza Hospital 5.

